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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

На Таймыре будет создано подразделение войск национальной гвардии Российской 
Федерации 

О создании на Таймыре подразделения войск национальной гвардии Российской 
Федерации шла речь на встрече Временно исполняющего полномочия Главы 
муниципального района Владимира Шишова с заместителем командующего войсками 
Сибирского регионального командования Федеральной службы войск национальной гвардии 
РФ Виталием Садовниковым и начальником территориального Управления Федеральной 
службы войск национальной гвардии РФ по Красноярскому краю Валерием Кускашевым, 
прибывшими на Таймыр с организационно-ознакомительным визитом.  

Начальник ОВО по Таймырскому Долгано-Ненецкому муниципальному району филиала 
ФГКУ УВО ВНГ РФ по Красноярскому краю Дмитрий Зевакин проинформировал собравшихся, 
что подразделение нацгвардии на территории района будет создано на базе действующего 
таймырского отдела вневедомственной охраны (далее - ОВО). В задачи ОВО входит охрана 
особо важных и режимных объектов территории, охрана физических и юридических лиц по 
договорам, а также участие в охране общественного порядка и обеспечении общественной 
безопасности. Численность подразделения в настоящее время составляет 87 штатных 
единиц. За 2016 год личным составом осуществлено реагирование на 550 сигналов 
«тревога», краж охраняемой собственности не допущено. Нарядами ОВО задержано 437 
граждан за административные правонарушения и 10 за совершения преступлений.  

В ходе встречи собравшиеся обсудили состояние материально-технической базы ОВО, 
укомплектованность вооружением, техникой и средствами связи, а также ряд других 
вопросов, влияющих на организацию работы создаваемого на территории подразделения 
нацгвардии.  
        Участниками встречи также стали Руководитель Администрации муниципального района 
Сергей Ткаченко, его заместитель по общим вопросам Виталий Брикин и начальник ОМВД 
России по Таймырскому району Сергей Григорьев. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
КЧС определила приоритеты работ 
 12 января руководитель администрации Дудинки Сергей Батыль провел заседание 
городской комиссии по чрезвычайным ситуациям. Кроме членов комиссии, присутствовали 
представители акционерных обществ «Таймырбыт», «НТЭК» и «Таймыргеофизика». Темой 
обсуждения стало предотвращение чрезвычайной ситуации из-за порыва канализационных 
сетей, принимающих стоки от объектов АО «Таймыргеофизика» по улицам Рабочая и 
Таймырская.  
 В настоящее время территория возле дома № 15 на улице Горького и часть дороги по 
улице Советская покрыты слоем льда. Руководитель АО «Таймыргеофизика» Марсель Мусин 
пояснил, что работы по устранению возникших дефектов сетей ведутся непрерывно, но 
сотрудникам организации не хватает опыта и профессионалов.  
 Комиссия предложила представителям АО «Таймыргеофизика» заключить договор на 
оказание услуг со специализированной организацией, а также оперативно взаимодействовать 
со специалистами АО «НТЭК», АО «Таймырбыт» и представителями городского комитета 
ЖКХ для недопущения расширения площади залития и возникновения ЧС. 
 Руководитель администрации Дудинки Сергей Батыль рекомендовал не медлить с 
принятием решений и составлением соответствующих документов, а также установить 
постоянный контроль за ситуацией на аварийном участке. 
 
Цвет фасадов горожане выберут самостоятельно 

13 января руководитель администрации Сергей Батыль провёл совещание, темой 
которого стала подготовка к общественному обсуждению цветовых паспортов улиц 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

3 

Матросова и Щорса. Начальник отдела архитектуры и градостроительства Ирина 
Хороших ознакомила присутствующих с вариантами эскизных проектов цветового 
оформления домов, лучший из которых предстоит выбрать жителям Дудинки. 

18 января в 16:00 в малом зале кинодосугового центра «Арктика» состоится обсуждение 
того, какими будут девятиэтажные дома на улице Щорса при въезде в город, а также 
несколько домов на улице Матросова. Участие в обсуждении могут принять все желающие. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Миллион тонн снега вывезли из всех районов Норильска за минувший год 

За минувший год из всех районов Норильска вывезли 1 млн. тонн снега, в том числе за 
период с октября по декабрь – более 260 тыс. тонн осадков, заявил сегодня журналистам 
начальник МКУ "Управление "Норильскавтодор" Олег Крист. 

Содержанием улично-дорожной сети и автомобильных дорог в рамках трехгодичных 
муниципальных контрактов занимаются ООО "Илан-Норильск" и УАДиС АТО "ЦАТК" 
Заполярного филиала "Норникеля". Общая площадь обслуживаемой зоны составляет 2 млн. 
231 тыс. кв. м, из них более 1,8 млн. кв. м занимает проезжая часть, 355 тыс. кв. м – тротуары. 
"Илан-Норильск" обслуживает УДС площадью более 2 млн. кв. м, а УАДиС отвечает за 
межрайонную дорогу Норильск–Алыкель.  

"За качеством работ подрядчиков мы наблюдаем круглосуточно. Проводятся 
ежедневные проверки, также мы проверяем их работу ежедекадно и в конце каждого месяца 
мы подводим итоги", – отчитался Олег Крист. 

"По итогам работы за весь 2016 год подрядным организациям было выдано порядка 300 
предписаний. При несвоевременном их устранении применялись штрафные санкции. В 
минувшем году подрядчиков оштрафовали более чем на 2 млн. руб.", – сообщил начальник 
"Норильскавтодора". 

Олег Крист напомнил, что официально зимний сезон в Норильске начинается 15 
сентября и продолжается до 15 мая. Иногда погода вносит свои коррективы. Так, этой зимой 
(2016–2017 годов) первый обильный снегопад прошел только 10 октября, а снега в целом 
пока выпало немного. Однако работы дорожникам хватает. "Комплекс работ по содержанию 
дорог в зимнее время направлен, прежде всего, на обеспечение безопасности дорожного 
движения. И еще важно, чтобы жители города могли комфортно пользоваться дорогами и 
тротуарами, они не должны думать, как утром попасть на работу или отвести ребенка в 
садик", – подчеркнул чиновник.  

Каждые сутки на дороги города в совокупности выходит около 100 единиц техники. 
Дорожники работают в две смены – с 08:00 до 20:00 и с 20:00 до 08:00. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
ВТБ24: Акции ГМК «Норильский никель» выглядят привлекательными для покупки 

 «Для российского рынка акций ключевой темой 2016–2017 гг. остается дивидендная 
доходность. В условиях снижающихся процентных ставок акции компаний с привлекательной 
дивидендной доходностью должны заметно переоцениться. Главным же наполнителем 
списка высоко дивидендных историй явился Минфин, потребовавший от госкомпаний 
увеличить отчисления на дивиденды с 25% до 50% чистой прибыли, занеся повышенные 
платежи в бюджет на 2017–2019 гг. Ожидаемая щедрость госкомпаний обеспечила ралли на 
фондовом рынке, котировки АЛРОСА, «Аэрофлота», электросетевых компаний выросли в 2–3 
раза за год. 

Вчера же стало известно, что несмотря на заявленную согласованность требования о 
дивидендах в 50% чистой прибыли, проект распоряжения возвращен в Минфин на доработку. 
Причем, к проекту имеются «не технические замечания». Неужели появляется риск 
пересмотра, казалось бы, уже согласованных принципов? Если такое произойдет, то уже 
состоявшийся рост котировок отдельных компаний может оказаться не подкрепленным. В 
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первую очередь это несет угрозу капитализации электроэнергетических 
компаний, оказавшимися лидерами роста в прошлом году. Полагаем, что рынок негативно 
отреагирует на любую возможность внесения исключений в установку о выплатах 50%, или 
же снижение этого порогового уровня. 

Проявившиеся сомнения в обоснованности дивидендных историй накладывается на 
разочарование от неспешности пересмотра новой администрацией США санкций в 
отношении РФ. В результате российский рынок акций лишается не только краткосрочного 
драйвера роста, но и под сомнение ставится одна из ключевых идей 2017 года. Хорошо, что 
от приватизации не отказываются, и уже до конца первого квартала 2017 года будет готов 
соответствующий план. 

Полагаем, что пошатнувшаяся уверенность инвесторов в щедрости госкомпаний 
способна переключить их внимание на традиционно высокодивидендные истории среди 
частных корпораций. В первую очередь на металлургов. Распродажа ГМК «Норильский 
никель», произошедшая после смягчения Индонезией своей позиции по запрету экспорта 
никелевой руды, предоставляет, на наш взгляд, неплохую возможность вновь войти в акции 
компании с выставлением близкого стоп-лосса», – сообщил главный аналитик 
инвестиционного департамента ВТБ24 Станислав Клещев. 

Quote.rbc.ru 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Виктор Толоконский: нынешняя система направлена не на развитие, а на стабильность 
Действующая в России система управления заточена на поддержание текущей ситуации, 

а не на развитие, заявил красноярский губернатор Виктор Толоконски на Гайдаровском 
форуме-2017. Коллеги поддержали его предложение перераспределить налоги в пользу 
регионов.  

В.Толоконский принял участие в дискуссии «Новая региональная политика», которую 
модерировал председатель совета Центра стратегических разработок Алексей Кудрин.  

«Вся нынешняя идеология управления и построение законодательства направлена не на 
развитие, а скорее на поддержание ситуации, на стабильность экономических и социальных 
процессов. Это общая системная проблема, —заявил Виктор Толоконский. — Я убежден, что 
современное высокотехнологичное развитие предполагает достаточно серьезное участие 
государственного бюджета. У нас прибыль есть, но это еще далеко не инвестиции, и есть 
очень много резервов сделать бюджетную прибыль инвестиционным ресурсом».  

 Красноярский губернатор считает, что основные усилия региональной политики в сфере 
экономики следует сосредоточить в обновлении нормативной базы, повышении 
эффективности имеющихся ресурсов и поиске новых инструментов для развития 
высокотехнологичного производства. Субъектам федерации нужны стимулы для развития 
инвестиций, в том числе, корреляция налоговых правил, добавил он.  

 В.Толоконский предложил, например, вернуть на федеральный уровень 8% налога на 
прибыль, оставшегося в регионах, получив взамен хотя бы 2% НДС, который легче 
спрогнозировать. «С новым производством коррелирует только налог на добавленную 
стоимость. Я никогда с высокотехнологичной экономики не получу отдачу в прибыли», — 
цитирует Толоконского «Бизнес онлайн».  

 Алексей Кудирн раскритиковал инициативу, однако сибирского губернатора поддержали 
другие главы регионов: Калужской области (Анатолий Артамонов), Владимирской (Светлана 
Орлова) и Ульяновской (Сергей Морозов). Президент Татарстана Рустам Минниханов также 
выступил за большую самостоятельность субъектов федерации.  

 Участники дискуссии также обсудили необходимость передачи части федеральных 
полномочий на региональный уровень с соответствующим бюджетным обеспечением.  

 «Я убежден, что современное развитие предполагает серьезную роль государственного 
бюджета. А у нас сейчас роль государственного бюджета снизилась», — добавил 
Толоконский (цитата по ТАСС).  

 ТАЙГА.info 
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Красноярский край продает алюминий и покупает сотовые  
В Красноярском крае увеличился импорт, а экспорт сократился. Об этом сообщили в 

пресс-службе Красноярской таможни.  
Специалисты Красноярской таможни определили преобладающие по стоимости товары 

экспорта и импорта в крае.  Импортная составляющая увеличилась на 40%, а экспортная 
снизилась на 3%. 

В прошлом году 22% импортной продукции, ввезенной в регион, составили сотовые 
телефоны и аксессуары к ним.  На втором месте – глинозем (18%), на третьем – 
компьютерное оборудование (9%). 

Привозят товары в основном из Китая (41%), Франции (17%), Украины (11%), Бразилии 
(5%) и США (5%). 

Красноярский край преимущественно экспортирует алюминий (52%), древесину (14%), 
свинцовый концентрат (10%), радиоактивные элементы, изотопы (7%). Эта продукция, как 
правило, вывозилась в Китай  (22%), США  (21%), Корею (12%) и Турцию (11%). 

Добавим, за 2016 год Красноярская таможня перечислила в бюджет Российской 
Федерации 10,4 млрд руб., что на 2, 5 млрд руб. больше, чем в прошлом году (2015 год – 7, 8 
млрд руб.).   

ДК 
 

Прожиточный минимум в Красноярском крае снизился на 2,3% из-за цен на овощи. 
Теперь минимум для трудоспособного населения теперь составляет 11,5 тыс. рублей. 

Прожиточный минимум в Красноярском крае в IV квартале 2016 года снизился на 2,3% 
по сравнению с третьим кварталом — до 10 тыс. 821 рубля, сообщается в материалах на 
официальном портале региона. 

В качестве основной причины изменения величины в пояснительной записке указано 
«продолжившееся сезонное снижение цен на плодоовощную продукцию в среднем по краю 
на 11,6%». 

Так, заметнее всего подешевели капуста — на 34,2% и картофель — на 31,6%. Кроме 
того, сахар в среднем по краю стал стоить меньше на 10,4%, рыба свежая — на 1,6%, 
отмечают авторы документа. 

Теперь минимум для трудоспособного населения теперь составляет 11,5 тыс. рублей, 
для пенсионеров — 8,6 тыс. рублей, для детей — 11,2 тыс. рублей. 

Для районов Крайнего Севера минимум утвержден на уровне 15,5 тыс. рублей, для 
местностей, приравненных к районам Крайнего Севера — 11,9 тыс. рублей, для центральных 
и южных районов — 10,2 тыс. рублей. 

Сибирское агентство новостей - Красноярск 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

В 2016 году выявили свыше 900 пытавшихся проникнуть в Россию террористов 
Россия принимает эффективные меры против террористов, которые пытаются 

проникнуть в страну из зон военных действий, заявил секретарь Совета безопасности РФ 
Николай Патрушев. 

"В целом, проводимые оперативные мероприятия позволяли эффективно и 
своевременно пресекать попытки проникновения на нашу территорию террористов из зон 
боевых действий", - сказал он в интервью, которое будет опубликовано в "Российской газете" 
в понедельник. 

Как отметил Патрушев, "в минувшем году таким путем было выявлено свыше 900 лиц, 
причастных к террористической деятельности". 

При этом он подчеркнул, что по-прежнему существует проблема законспирированных 
ячеек международных террористических организаций, действующих на территории РФ, под 
видом традиционных мусульманских общин. "При поддержке отдельных стран - не буду их 
сейчас называть - они занимались пропагандой экстремизма, привлекали новых членов, 
осуществляли отправку наемников в лагеря подготовки террористов", - сказал Патрушев. 
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Секретарь Совбеза отметил, что планируется продолжить работу, 
направленную на усиление контроля за лицами, прибывающими из стран с повышенной 
террористической активностью, и в целом координацию действий профильных ведомств в 
вопросах противодействия терроризму. 

Патрушев сказал: "Безусловно, серьезные усилия будут сосредоточены на обеспечении 
безопасности предстоящих в России крупных международных и спортивных мероприятий". 

INTERFAX.RU 
 

Риск для каждого третьего. Почему Россия рискует скатиться в бедность  
Почти 30% россиян рискуют оказаться бедными. Большинство граждан, даже 

считающиеся обеспеченными, экономят на всем, что создает риск невозврата к прежнему 
социально-экономическому статусу. 

Экономисты РАНХиГС после опроса 3,5 тыс. россиян подготовили исследование 
«Риски бедности и ресурсы домохозяйств», согласно которому 28,8% россиян имеют риск 
оказаться бедными, пишет Газета.Ru. Официально бедными признают граждане с 
ежемесячным доходом ниже 9956 руб. на человека. Риски обеднеть, на которые указывают 
эксперты, касаются едва ли не каждого россиянина.   
       Сюда относятся следующие факторы: риск потерять работу, закредитованность, наличие 
малолетних детей или пожилых близких. В прошлом году экономили на всем 70% россиян — 
сюда вошли даже те, кто считается обеспеченными, и молодежь до 25 лет, склонная тратить 
больше. Как правило, чем старше становится человек, тем скромнее у него личные запросы. 
Среди граждан в наиболее экономически активном диапазоне, в возрасте от 26 до 45 лет, 
четверть экономит на личном потреблении, а каждый восьмой — на образе жизни.  
   Однако долгая экономия на самом необходимом имеет негативные последствия. В 
этом ключевой вывод исследования: в случае продолжительного сжатия расходов по всем 
статьям домохозяйство вряд ли сможет вернуться к своему прежнему социально-
экономическому статусу. Ресурсов для этого у него не будет, как и возможностей их 
нарастить, отмечают экономисты. 
   Характер экономии также важен. Минимальный уровень риска у экономии на образе 
жизни, средний — у экономии на личном потреблении, а максимальному риску соответствует 
экономия на самом необходимом. Это сигнал того, что домохозяйство и находящиеся в нем 
люди находятся на грани выживания.  
   Согласно исследованию, 22% работающих россиян предполагают, что их могут уволить 
в этом году. Чаще всего так считают рядовые работники торговли и бытового обслуживания, а 
также сотрудники в сфере физического труда. Кредитным рискам больше всего подвержены 
рабочие и специалисты с низким уровнем профобразования и жители небольших поселков 
городского типа. В зоне максимальных рисков, связанных с иждивенческой нагрузкой, 
находится более половины населения.  
   По прогнозу Всемирного банка число бедных россиян по итогам 2016 г. вырастет на 1 
млн человек до более чем 20 млн.  
   Вице-премьер Ольга Голодец ранее говорила, что настоящий уровень бедности в 
России серьезнее, чем показывает статистика. 
   «У нас сильно расходится оценка бедных — статистическая и оценка по 
самоощущению людей. И если по статистической оценке идет рост бедности и составляет 
15%, что уже очень плохо для нас, то самоощущение людей — оно гораздо хуже. И мне 
кажется, оно базируется на том, что реальные доходы и реальные зарплаты из-за «серого 
сектора» у нас отличаются от тех доходов и той зарплаты, которые мы принимаем в качестве 
средней и от которой мы считаем пособия, помощь и так далее», — цитирует «Интерфакс» 
вице-премьера.  

ДК 
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Россиянам впаривают продуктовый фальсификат 
Помощник главы Россельхознадзора Алексей Алексеенко выступая на VIII 

Гайдаровском форуме заявил, что в России фальсифицируется четверть продуктов питания, 
сообщает РИА "Новости" в пятницу, 13 января. 

По его словам, эта проблема наносит колоссальный урон государству. "По нашим 
выборочным проверкам, устойчиво фальсифицируется четверть всей пищевой продукции", - 
отметил представитель Россельхознадзора. 

Алексеенко пояснил, что в данном случае речь идет о всех видах продуктов, кроме яиц. 
"Пищевое яйцо фальсифицируют только в Китае, у нас нет", - подчеркнул помощник главы 
ведомства. 

Так, на рыбном рынке продукция подделывается с помощью подмены наименований, 
"накачиванием" рыбы полифосфатами для того, чтобы глазурь удерживала больше влаги. 
"Все это для того, чтобы залезть в наш карман. Но попутно это еще приводит к тому, что 
недобросовестные компании получают фору по сравнению с добросовестными 
производителями", - приводит его слова "Ведомости". 

Также он отметил, что компании, производящие соответствующую нормам продукцию, 
оказываются в очень невыгодном положении. "Государство должно наводить здесь порядок, 
создавать условия для развития производителей сырья и перерабатывающей 
промышленности", - резюмировал Алексеенко. 

В июне 2016 г. Россельхознадзор поведал о различных ингредиентах, которые 
недобросовестные производители добавляют в молочную продукцию, чтобы сэкономить на 
сырье. Проверки показали, что в цельном молоке подчас содержится вода, крахмал, мел, 
мыло, сода, известь, борная кислота и прочее. В сметану чаще всего подмешают воду, кефир 
и обезжиренный творог, а в сливочное масло - растительный жир и маргарин. 

Тогда министр сельского хозяйства РФ Александр Ткачев вынужден был уточнить, что 
доля фальсификата "мизерна" и более 90% молочной продукции в России соответствует 
ГОСТам. "Россельхознадзор высказался, что бывают такие случаи, но ни о каких тоннах или 
процентах даже нет смысла говорить", - отметил он. 

В сентябре 2016 года, Роспотребнадзор предлагал ввести уголовную ответственность в 
виде штрафа в 3 млн руб. за продажу поддельных продуктов питания в детских садах, школах 
и больницах. При этом появление подделок в особо крупных размерах может караться 
исправительными работами на срок до двух лет, говорилось в предложениях ведомства. 

Роспотребнадзор в сентябре 2016 г. предлагал ввести уголовную ответственность в 
виде штрафа в 3 млн руб. за продажу фальсифицированных продуктов питания в детских 
садах, школах и больницах. Отмечалось, что появление подделок в особо крупных размерах 
должно караться исправительными работами на срок до 2 лет. 

«Утро» 
 

Мигранты нажали на тормоз российской экономики 
Миграционная политика, проводимая сегодня в России,  не только не стимулирует 

развитие страны, но и стала для него тормозом заявила вице-премьер правительства РФ 
Ольга Голодец на Гайдаровском экономическом форуме. 

По ее словам, сейчас в России работает семь миллионов приехавших из-за рубежа, в 
основном они заняты неквалифицированным трудом. Эффективность их использования, если 
посчитать колоссальные социальные издержки, которые несет государство, оплачивая их 
адаптацию, образование их детей, медицинские услуги и прочие нужды, минусовая. 

Но помимо серьезных расходов на свое содержание армия мигрантов-чернорабочих 
создает еще одну серьезную проблему - имея возможность привлекать дешевую рабочую 
силу, предприниматели теряют стимулы к техническому перевооружению и созданию 
высокотехнологичных производств. 

По мнению Голодец, чтобы остановить эту негативную тенденцию, необходимо "взять 
четкий и внятный курс на отказ от низкопроизводительного и низкооплачиваемого труда". 

Однако, как считает генеральный директор Института региональных проблем Дмитрий 
Журавлёв, дело не в мигрантах, а в самих предпринимателях - им гораздо удобнее 
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эксплуатировать мигрантов, нежели тратиться на новое оборудование и технологии, сказал 
он "Свободной прессе".  

Но главная проблема, по его мнению, все-таки не в этом. Дешевая рабочая сила 
сокращает покупательную способность общего потребительского рынка, тормозя розничный 
оборот просто потому, что из-за низких зарплат расходы мигрантов минимальны. А у нас и так 
покупательная способность населения низкая. 

Статистика свидетельствует, что наши люди стали меньше есть мяса и больше 
картошки, но это - следствие. А причина в том, что у людей попросту нет денег. И это 
оказывает влияние на все рынки, а не только продовольственный, отмечает эксперт, 
поскольку "в рыночном обществе производится только то, что может быть продано. В 
результате вместо мяса мы будем производить картошку, вместо телевизоров - табуретки. И 
мигранты в этом не виноваты, что низким уровнем зарплат мы тормозим в действительности 
развитие экономики. Даже если бы они получали больше, они все равно эти деньги 
отправляют на родину". 

 
В качестве примера он привел Америку – там стимулировали рост экономики именно 

ростом потребления. Правда, признает Журавлёв, перегнули палку – допустили слишком 
высокий уровень внешнего долга. "К сожалению, в условиях рыночной экономики главное 
правило развития — это потребление, а не производство. Там, можно сказать, все стоит на 
голове, а не на ногах. Только рыночная экономика, она такая — ей нужно потребление. То 
есть, используя дешёвый труд, предприниматели объективно сокращают и покупательную 
способность страны". 

По мнению эксперта мысль Голодец, которая , условно говоря, предлагает "заменить 
мигрантов тракторами" здравая.  Но есть два "но". 

Первое - как заставить предпринимателей отказаться от использования дешевой 
рабочей силы, приносящей хорошую прибыль? И как остановить миграционный поток, к 
примеру, из среднеазиатских республик, с которыми у России не только визового режима нет, 
но и граница призрачна – хорошо оборудована была, по сути только граница СССР. Высокие 
технологии – это, конечно замечательно, но как принудить бизнес к их внедрению? 

Второй вопрос: а что мы будем делать с самими мигрантами? Высылать эти миллионы? 
Конечно для экономики предпочтительны высококвалифицированные специалисты. А не 
чернорабочие. Но над этим нужно работать. 

"Американцы, как известно, постоянно привлекают к себе иностранных граждан. У них 
даже специальная служба есть по привлечению специалистов с отделениями при 
посольствах. И те же американцы строят стену на границе с Мексикой. Почему? Потому что 
они как раз против неквалифицированной миграции, как очень вредной для экономики. И за 
развитие "миграции мозгов"", – рассуждает Журавлев. 

У нас с этим не очень получилось. К примеру, мы могли спокойно приглашать к себе 
авиационных инженеров из Узбекистана, когда там авиационные заводы закрывались. Или 
почему бы не привлечь, скажем, специалистов из Украины, где повсеместно сворачивается 
производство? 

Мы же исключительно пользуемся низкоквалифицированной миграцией. Но 
недостаточно "взять курс на отказ" от такой политики. Надо представлять, как его 
осуществить. Голодец не сказала. 

«Утро» 
 

7. РАЗНОЕ 
 
Крики с прокрустова ложа 

Самые громкие темы минувшей недели – прошедший первое чтение в Госдуме 
законопроект об отмене уголовного наказания за побои в семье и вероятная передача 
Исаакиевского собора в Санкт-Петербурге церкви. Все как мы любим. 
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Абсолютная поляризация мнений, готовность к передергиваниям и прямой лжи 
во имя доказательства собственной позиции, игнорирование деталей и обвинение 
оппонентов во всех смертных грехах. А главное – полное отсутствие реального предмета для 
спора.  

Иногда возникает впечатление, что все достижения мебельной промышленности за 
последние три тысячи лет в нашей стране позабыты, и единственным видом кроватей 
является прокрустово ложе. Не влезает – обрубим, маловато – растянем, и неважно, о ком 
или о чем идет речь.  

«Это что же, матерей за шлепок ребенка в тюрьму сажать?» – кричат со своего ложа 
сторонники закона (чью позицию разделяют 368 депутатов Госдумы). «Да вы статистику 
домашнего насилия видели?» – отвечают им растянутые (или обрубленные) противники, в 
основном – либеральная интеллигенция.  

Между тем за «шлепки» по отменяемой 116-й статье УК за все время ее существования 
никого не посадили – только за более серьезные проступки. А действительно зашкаливающее 
количество случаев домашнего насилия свидетельствует не столько о том, что статью нельзя 
отменять, сколько о том, что она не работает.  

Не боятся домашние тираны и квартирные деспоты уголовного преследования и 
продолжают бить супругов, детей, родителей и прочих родственников. Станут ли бить меньше 
после отмены уголовного преследования и замены его административным наказанием? Нет. 
Но и больше не станут.  

Поэтому надо честно признать – закон, который депутаты без всякого сомнения примут 
во всех чтениях, а затем одобрят сенаторы и подпишет президент, не изменит ничего – так 
же, как наличие или отсутствие смертной казни не влияет на количество убийств.  

Проблема домашнего насилия и насилия в целом – крайне серьезна для нашей страны.  
Но абсолютно непринципиально, будет ли приговорен ударивший родственника по 

уголовной статье или административной. Так же как убийц не становится больше в странах, 
где государство перестало убивать в ответ.  

И вроде бы относительно недопустимости смертной казни среди либеральной 
интеллигенции давно есть некоторый консенсус (за исключением совсем уж ярых сторонников 
того, чтобы у нас все было как в Америке).  

Так почему же в данном совершенно аналогичном случае они бьются в истерике на 
своем прокрустовом ложе и в деталях и красках пересказывают сюжет агентства REGNUM 
«Убийства и жестокое обращение с детьми»?  

Тема Исакия пусть не настолько животрепещет и касается куда меньшего количества 
людей, но количество передергиваний там еще больше.  

Послушаешь сторонников передачи собора РПЦ – и возникает впечатление, что 
музейщики не впускают в храмы верующих и чуть ли не устраивают там регулярные 
ритуальные пляски в стиле Pussy Riot.  

Послушаешь противников – и создается впечатление, что все переданные РПЦ за 
последние десятилетия храмы были сразу после этого в лучшем случае закрыты на десять 
замков, а в худшем – преднамеренно разрушены до основанья.  

Но ведь это же бред с обеих сторон! Тут даже не прокрустово ложе, а какая-то весьма 
избирательная, но при этом абсолютная слепота.  

Во-первых, службы в соборе прп. Исаакия Далматского регулярно проводятся – как и в 
других «музейных» храмах Санкт-Петербурга. Поэтому храмы это действующие, со своими 
священниками и прихожанами. И от того, что их передадут церкви, в плане богослужений 
ничего не поменяется.  

Во-вторых, туристов во все переданные РПЦ храмы пускают – и реставрация там 
проводится в соответствующем порядке. И ученые продолжают работать. Не меняется 
ничего, кроме непосредственного собственника.  

«Эти храмы до революции не принадлежали РПЦ, они были государственными», – 
раздается торжествующий крик с «музейного» ложа. Так до революции церковь не была 
отделена от государства, вы позабыли?  
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Храмы строят, чтобы в них молиться, иконы пишут с той же целью – да, это так. Но 
и никто не мешает молиться в храмах, которые являются государственной собственностью.  

Изменится ли что-то от того, что Исаакиевский собор станет принадлежать РПЦ?  
Для сотрудников музея, безусловно, изменится. А для миллионов туристов все останется 

по-прежнему. Или даже станет лучше – может исчезнуть плата за вход, обычно в 
действующие храмы во всем мире за редкими исключениями можно заходить бесплатно.  

От этого бюджет Санкт-Петербурга лишится некоторого количества средств – но это уже 
забота не культурной общественности, а городских депутатов. Их, насколько я понимаю, при 
передаче храма в церковную собственность спросить забыли.  

Так же как никого не спросили при декриминализации побоев – сперва по отношению к 
посторонним, а теперь – по отношению к членам семьи.  

Так же как никого не спросили в Москве, когда отменили маршрутки и перетасовали до 
неузнаваемости систему наземного транспорта, или когда потратили семь миллиардов на 
новогоднее оформление столицы.  

Так же как в десятках других случаев, когда важные и принципиальные решения 
региональных и не только властей были приняты без малейшего хотя бы символического 
обсуждения с гражданами.  

Текущий рейтинг одобрения президента, правительства и парламента, а также 
большинства губернаторов показывает, что избиратели, как правило, одобряют эти решения.  

О том же говорит социология – большинство одобряет телесные наказания детей 
(несмотря на то, что Путин против).  

Большинство согласно с тем, что церкви должны принадлежать РПЦ, и отмена 
маршруток на фоне богатой новогодней столичной иллюминации также, судя по всему, 
устраивает многих москвичей.  

Но действия власти должны быть разъяснены всем, а не только тем, кто считает: «там 
наверху виднее».  

Есть старая не очень приличная шутка: «Почему кот известное место лижет?» Ответ – 
«Потому что может».  

Иногда возникает впечатление, что некоторые законопроекты и решения не имеют 
никакого другого смысла, кроме демонстрации – «потому что можем».  

И ведь понятно, что в большинстве случаев это не так – но почему же не объяснить это 
гражданам предварительно, а не постфактум?  

И, кстати, если у законодателя есть желание сократить число уголовников, то почему бы 
не отменить печально известную статью 282 УК РФ, которая окончательно выродилась из 
первоначально задуманной антиэкстремистской в «статью против репостов»?  

Общественная опасность подавляющего большинства подобных деяний равна нулю.  
О содержании «экстремистского» текста широкая общественность все равно узнает, 

читая новость о возбуждении уголовного дела. Ведь не было бы дела, не узнала бы. А 
тюрьмы полнятся.  

Если общество добровольно загоняет себя в прокрустовы ложа по любому поводу, 
демонстрация других образцов мебели неизбежным образом становится задачей 
государства. 

Взгляд 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 16.01.2017 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 59, 37 ▼ 0, 13 

EUR 63, 12 ▼ 0, 15 
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9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


